

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



XI ANIVERSARIO

En sufragio del alma del señor

DON JOSE GIMENEZ,
su esposa é hijos

Estará mañana sábado 21 del corriente la Vela y Alumbrado y se dirán misas cada media hora, hasta la una, en la iglesia parroquial de San Pedro.

Su hermana suplica á las personas piadosas que pidan á Dios por los finados.

El Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha concedido 40 días de indulgencias á los fieles que hicieren cualquier acto de piedad ó caridad por el alma de los finados.

AMA DE ORIA—Para su casa ó la de los padres. Leche de dos meses, edad 23 años. Darán razon, calle del Pilar, núm. 18.

OTRA—Hay una que desea criar en su casa. Darán razon en el camino de la Fuensanta, preguntando por José Martínez.

OTRA—Hay una que desea criar en casa de los padres. Darán razon en la senda Estrecha, preguntando por Antonio Tórtola.

MODISTA—Con arreglo al último figurin y á precios arreglados, ofrece sus servicios á las señoras que quieran honrarla con su trabajo, la recientemente establecida, calle de Riquelme, 10. 5—1

PARA COSER en ropa blanca ó de color en las casas donde le avisen ó en la suya, se ofrece una joven. Darán razon en la escobaria de la calle de Floridablanca.

Vino fino tinto de mesa

de cosechero, á 24, 28 y 40 reales arroba; por botellas, á 60, 65, y 75 céntimos, y á una peseta botella. Casas de venta: en la choricería de Juan Bejarano é hijos, Carnicerías, 4; casa de José Sánchez Pedreño, Platería, y casa del cosechero, Riquelme, núm. 6. Las botellas que se devuelvan se pagarán á 20 céntimos. 20-5

LO DEL DIA

Por diez céntimos.

A los que en estos dias se han suscritos para contribuir al sostenimiento de la Tienda-Asilo y á los que desde su fundacion vienen figurando en la honrosa lista de sus protectoras, debemos decirles que si en todo tiempo contribuyen á remediar una gran necesidad, es más notable la caridad que hacen en estos crudos dias del invierno.

Es de ver en estas mañanas, cómo los pobres acuden y llenan el comedor de la Tienda-Asilo, en donde, aunque sea sin pan, toman por diez

céntimos un enorme plato de comida caliente y alimenticia, que realmente devoran, al mismo tiempo que van entonando su estómago y recobrando el calor de la vida.

Estos pobres, que comen en aquel improvisado refectorio, son, acaso, los mas desgraciados de cuantos concurren á la Tienda-Asilo, y sino fuera por este benéfico refugio, es posible que pasaran algunos dias sin mas alimento que un pedazo de pan.

Menos desgraciados, relativamente, son otros pobres que acuden á comprar raciones para llevarlas á sus casas y comerlas en familia, pero aun es mas grande el beneficio social que reporta la Tienda-Asilo, aliviando sus necesidades. La hacendosa mujer de jornalero, del peon de albañil, que tiene tres ó cuatro hijos, con treinta céntimos, obtiene en la Tienda-Asilo, una olla de comida, que no la podría hacer en su casa con una peseta; y cuando el jornal es de seis ó de siete reales, queda todavía después de comprado el pan y de haber ido á la Tienda-Asilo, un sobrante, siquiera este sea pequeño, para luz y para algun carbon ó otro combustible con que calentar las criaturas y las habitaciones.

Es decir, que la Tienda-Asilo beneficia una de las cosas mas santas de la tierra, el pobre jornal del trabajador; pues lo multiplica, dignísimo así, y lo eleva indirectamente, proporcionándole tan espléndidamente lo que debería mermar y casi llevarse el fruto del trabajo de un dia.

Ciertamente que hay pobres callejeros viciosos que explotan la caridad, quitando el óbolo de esta á los verdaderamente necesitados y dignos de socorro; por lo cual se comprende que haya quien, emparejando á todos los mendigos callejeros, no les dé ni los de oficio ni á los dignos de la limosna; pero entre los pobres que acuden á la Tienda-Asilo no cabe duda de que se distribuye bien y acertadamente el socorro que se les dá. Los que hemos distribuido allí algunos meses las raciones, conocemos el personal que se remedia y podemos asegurar que, entre resueltos y avergonzados, van allí mujeres de jornaleros que tienen hijos, hijos que tienen padres ancianos, ancianos que tienen nietos sin padre, y hasta un nieto que no tiene más familia que su abuela ciega, todos, en fin, los que tienen lazos sagrados de familia y menguados recursos, acuden á aquel centro de bien entendida caridad; por cierto con una docilidad y un agradecimiento, que contrasta notablemente con la grosería de algunos pediguñeros callejeros, que bien mirado no sabe uno si son pobres desgraciados ó pobres criminales.

Murcia tiene en la Tienda-Asilo un medio de saber ciertamente y con relacion á la clase proletaria y jornalera, si padece ó no el terrible azote

del hambre. Mientras no falten raciones y se sirvan cuantas se pidan, puede asegurarse que la gente jornalera no pase miseria. Hoy por hoy, que de ordinario se despachan como unas 120 raciones, queda siempre un sobrante para el Asilo de Ancianos y el de Arrepentidas, lo cual prueba que no falta el alimento para los que allí le buscan. El número de raciones que diariamente se expenden es la cotizacion de la necesidad; se llega al mínimo, que viene á ser de 70 á 80 en aquellos meses del verano en que la abundancia de frutas satisface casi todas las necesidades del pueblo sóbrio y trabajador, y llega á su máximo de 150 en los meses del invierno y cuando se encarecen algunos de los artículos de primera necesidad.

NOHERLESOOM

SEGUNDA QUINCENA DE ENERO.

El mas lluvioso de estos dias en nuestra Península, será el sábado 21. Dominarán los vientos del S. O. y las lluvias serán generales. Temporal en nuestros mares.

El cambio atmosférico mas importante de la quincena, por su extension é intensidad, comprenderá desde el 24 hasta el 28 inclusive. Será producido por dos borrascas oceánicas. La primera será ciclónica, y pasará por las costas orientales de la América septentrional del 19 al 20; y empezará á abordar á Europa el martes 24, produciendo temperaturas muy bajas y nieves mas que lluvias.

En España empezará á sentirse también la influencia de esta borrasca desde dicho dia 24, dominando viento N. O. duro y frio.

Mas desapacible y borrascoso será el miércoles 25.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Los carabineros de punto en esta costa descubrieron ayer, flotando entre las olas en el sitio llamado Trinca-botijas, el cadáver de un hombre y dieron parte á la capitania del puerto.

Personando en el lugar citado un ayudante de aquella dependencia, recogió el cadáver trayéndolo á bahía. El ahogado es un hombre de 25 á 30 años y segun se dice era dependiente de los Mahoneses.

Anteayer tarde fué á Escombreras con dos de sus principales y al regresar vinieron estos por tierra, temiéndole al mar; pero mas animoso Rafael, que así se llamaba el infecto, vino por mar encontrando la muerte en el sitio ya indicado.

—Ayer mañana cayeron al mar desde el bote que los conducia el mayordomo del vapor Amalia y un muchacho.

Por fortuna la cosa no pasó del remojo, que debió ser muy bueno y frio.

—Segun los periódicos locales, el Sr. D. Justo Aznar renuncia la senaduría por esta circunscripción, y la dirección del partido. Parece que esto obedece al nombramiento de alcalde en Mazarren.

—Ha fallecido en Madrid la señora D.^a Carolina Calás y Mancos, esposa de nuestro distinguido amigo y paisano el inspector general de ingenieros de caminos D. José Baldasano y Vionnet.

—A los 14 años de edad, ha bajado á la tumba el joven Alfonso Jorquera Perez, hijo de nuestro buen amigo D. José, dejando á sus infelices padres sumidos en el mas duro de los tormentos.

—En la sesion que celebre el sábado próximo el Excmo. Ayuntamiento deberá posesionarse del despacho de la alcaldía y presidencia del Municipio el concejal D. Estanislao Rolandi y Butigiog.

CARAVACA.

Ha regresado de Murcia nuestro amigo el Presbítero D. Juan Lopez Sanchez, el que se muestra satisfecho de sus gestiones para el nombramiento de capellan del Cementerio de aquella capital.

LORCA.

La bellísima producción de M. M. Armando Durantin y Alejandro Dumas (hijo) «Luisa Paranguet», arreglada á la escena española por el reputado crítico de la «Epoca», D. Pedro Bofill, fué la obra elegida por la compañía que dirige el Sr. Mata como segunda de abono.

El reparto encargado á la señora Monreal y Srtas. Pardo y Romero y á los Sres. Mata, Calvo, Herrera, Palanca, Cordero, Pastor, Contreras, Guerrero y Venegas, tuvo deliciosa interpretación por parte de todos, mereciendo prolongados aplausos de la concurrencia.

—Ayer tarde á las cinco tomó posesion de la Presidencia del Ayuntamiento el nuevo Alcalde D. Eulogio Periago.

Gran número de curiosos y amigos invadían las puertas y pasillos de las Casas Consistoriales, cosa muy natural en estos acontecimientos.

—Con respecto al corrimiento de monte de las «Salicas» hemos oido asegurar que ha descendido por ciertos sitios unos seis ó siete metros, á mas de los dieciseis que se hundieron primeramente.

—En la tarde de ayer y á poco de tomar posesion de la Alcaldía el señor Periago, fué nombrado Jefe de este cuerpo de guardias municipales D. José Guerrero.

—Anoche también se suspendió la funcion en nuestro teatro á consecuencia de la borrasca que desde hace tres dias impide hasta salir á la calle con libertad.

—Ayer tarde ingresó en este Hospital con tres heridas de arma blanca, un joven de oficio barbero, que se las infirió otro del mismo oficio,

que est pendiente de una causa por herir á otros dos individuos de la misma profesion.

El herido se encuentra en estado grave.

—Se anuncia la dimision del Secretario del Ayuntamiento, nuestro querido amigo D. Simon Mellado Benitez.

—Ha ingresado en las filas del partido federal, D. Manuel Garcia Rebollo.

—Esta mañana ha celebrado sesion el Sindicato de Riegos bajo la presidencia del Delegado Régio señor Trias.

Se nos dice que uno de los acuerdos tomados ha sido el del desagüe del Pantano.

—Esta mañana varios niños que se encontraban jugando fueron sorprendidos por un perro, mordiendo á uno de ellos en la cara.

El can fué muerto por los guardias municipales á tiros.

—En el dia de hoy se han entregado las cesantias á todos los guardias municipales.

Y seguidamente se han entregado las credenciales á los que desde hoy vigilan la poblacion.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 18 de Enero de 1893.

HABAS CONTADAS.—Aunque algo va disminuyendo el número de pretendientes, todavia es considerable, valerosa y contumaz la masa enorme de candidatos á diputados que padece el Gobierno, y que particularmente affige al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernacion.

El cambio político, el anuncio de las próximas elecciones, el carácter del actual gabinete ú otras razones que no se nos alcanzan, han despertado en esta ocasion apetitos verdaderamente desordenados en la clase de elegibles, hasta el extremo de que si el Gobierno pudiese aceptar como candidato á todo el se dice con arraigo, influencia y electores en los distritos, podría constituirse un Congreso de dos mil representantes, cuando menos.

Ante tal irrupcion de aspirantes á diputados, hacia recientemente un personaj de la situacion la cuenta siguiente, llamada á quitar grandes ilusiones á muchos de los pretendientes á distritos:

—En primer término—decía la persona á quien aludimos—el Gobierno tiene el deber de respetar los puestos que en las últimas Cortes ocupaban los ciento y pico que componian la minoría liberal y que vuelven á solicitar los sufragios de sus electores.

Después el Gobierno tiene necesidad de dar preferencia á aquellos de sus correligionarios que en las anteriores elecciones generales lucharon contra los candidatos conservadores y resultaron vencidos, porque algo merecen su entusiasmo y los sacrificios pecunarios que hubieron de hacer entonces.

Luego viene el respeto del Gobierno hacia los candidatos conservadores que, ó tienen elevada significacion ó representan verdadera suma de fuerzas en sus distritos, y á todos los cuales el Gobierno apoyará indirectamente, no oponiéndoles candidatos oficiales.

Además, el Gobierno verá con

simpatía el triunfo de quince á veinte candidatos posibilistas, á quienes en manera alguna hostilizará, considerándolos, por el contrario, como auxiliares de la política fusionista.

Tambien muestra el Gobierno cierta benevolencia para con algunos de los candidatos silvelistas que no cuentan, como otros, con verdadera fuerza propia en los distritos que representaban en el anterior Congreso, y que aun no siendo muchos, aumentan el número de los compromisos del gabinete.

Después de ésto, el Gobierno tiene que descontar, por fuerza, los lugares en que triunfan los republicanos—que no serán pocos—y los que alcanzan también los integros y carlistas, que serán bastantes más de los que tenían en el último Congreso.

—«Añádase á esto—decía el ministerial á que aludimos—la docena y media de distritos de reserva que hasta última hora tiene que tener el Gobierno, y las elecciones dobles—que probablemente serán cinco ó seis—y se comprenderá que está hecho sin grandes quebraderos de cabeza el verdadero *encasillado* y que se puede decir de los candidatos obligados que son habas contadas.»

(De «El Liberal.»)

MARTOS.—A los sesenta y dos años de edad, ha dejado de existir el señor D. Cristino Martos, una de las figuras más salientes de la política española durante los últimos treinta años, y tambien uno de los primeros de nuestros oradores parlamentarios. Muy larga y muy accidentada ha sido la historia política del Sr. Martos.

Sus discursos en las Cortes Constituyentes del 69 son verdaderos modelos de elocuencia. Fué un terrible adalid de la palabra, y le bastó en más de una ocasion una frase acerrada ó un discurso intencionado, para derribar un ídolo ó un gobierno.

De su vida política después de la Restauracion, su acto más importante fué su ingreso en la Monarquía; y su error más lamentable, la separacion de los liberales. Pero sea cualquiera el juicio que merezcan sus actos en estos últimos tiempos, el nombre del Sr. Martos será justamente respetado por todos los amantes de la libertad y del progreso; y si es como orador, amigos y adversarios, liberales ó retrógrados, todos le han de respetar como una de las más legítimas glorias de la tribuna española.

FERRO CARRILES SECUNDARIOS.—Hace tiempo que obraba en el ministerio de Fomento el anteproyecto sobre ferro carriles secundarios, formado por la comision nombrada en 1888.

El Sr. Moret, en real orden hoy inserta en la «Gaceta», dispone que se publique en la «Gaceta de Madrid» la propuesta que con el carácter de plan preliminar ó anteproyecto de plan ferroviario de segundo orden, ha sido elevada al ministerio de Fomento por la comision que se creó por real decreto de 16 de Marzo de 1888; señalándose al mismo tiempo el plazo de un mes para que las corporaciones, funcionarios públicos, sociedades, empresas ó particulares, expongan las modificaciones

que crean conveniente se introduzcan en el anteproyecto del plan mencionado.

NOTAS VARIAS

Aunque todos los caminos están malos de verdad, ninguno tiene los baches que tiene el de Benisjan. Dias atrás, cuando el cielo nos iba casi á auegar, se formó un charco tan grande, y de tal profundidad, que al dar en él un borrico, comenzó á patear y en aquel lago de barro pereció el pobre animal.

Al otro dia un caballo iba el camino á pasar, y al ver aquella laguna, dió dos brinco hacia atrás, saludó á su conductor con bastante urbanidad, y con derechura al rio echó el cuadrúpedo á andar, como diciendo: «¡Canasto! ¿esto es camino ó canal?» Y á no echarle mano al cuello con gran oportunidad el amo, van de cabeza los dos al rio á parar.

Nota. Por vengar la hazaña el amo del animal le ha impuesto un castigo al burro que de hecho no cumplirá: que no pase ya el maldito camino de Benisjan y al de Santa Catalina llevárselo á trabajar, hasta que pida perdon de aquella barbaridad.

EFEMERIDES DE LA IMPRENTA Y SUS ARTES SIMILARES

19 de Enero de 1891.—Murió en Madrid D. José Garcia y Garcia, regente de la imprenta de los señores Viuda Hernando y Compañia.

Fuó un excelente tipógrafo y desempeñó honrosos é importantes cargos en la sociedad matritense Fomento de las Artes. En el salon de sesiones de esta corporacion se colocó una lápida conmemorativa en honor del inteligente obrero Garcia y Garcia.

20 de Enero de 1884.—El gobernador civil de Barcelona D. Manuel Gil Maestre, aprobó el Reglamento de la Sociedad de Obreros Tipógrafos.

Fuó este el primer caso en España, después de la restauracion dinástica, de reconocerse y dar carácter oficial á una sociedad obrera sin presidencia, pues la corporacion era regida por cuatro comisiones. Solo en las reuniones generales se nombraba presidente para llevar el orden de discusion y cumplimentar los acuerdos de la asamblea, sin tener mas atribuciones y cesando luego en su cargo.

«La Ilustracion Musical Hispano-Americana», ha inaugurado el sexto año de su publicacion, dedicando un curioso número á Mozart, en el cual abundan artículos interesantes, bellísimos grabados, una composicion sinfónica muy poco conocida de Mozart, y una Transcripcion para piano sobre temas del «Faust», del gran artista cubano, Espadero.

Pocas publicaciones, dedicadas exclusivamente á la música y todas sus manifestaciones, han logrado alcanzar en nuestro pais vida tan próspera y prolongada.

CHARADA.

SOLOUCION Á LA ANTERIOR: *Carambano.*
OTRA.

El que no tiene «una dos» en este tiempo tan frio, se «tres segunda» un invierno de padre y muy señor mio.

Así lo dice «dos-una» que es mujer de genio vivo, y que sube á la «dos-tres» con el motivo mas ínfimo.

El «todo» es un animal y es tambien el individuo pesado, moscon, ratero, calandraquero, alusivo.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

San Fabian p. y San Sebastian mrs.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de San Bartolomé y Capuchinas.

En la primera por D. Sebastian Servet.

Y en la segunda por D. Victor Vergara y demás difuntos de la familia.

—El domingo, á las 10 de la mañana, panegirizará en la iglesia de San Pedro la funcion que la cofradía de los ciegos dedica á su patrona Nuestra Señora de la Presentacion, predicando el párroco D. Ramon Fernandez Asensio.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 19.

A las 8 de la mañana.

Presion, 764'5 mm; Temperatura, 5'6; Humedad, 72'; Direccion del viento, N.O.; Fuerza, viento moderado; Estado del cielo, nuboso con estratos del N.

A las 3 de la tarde

Presion, 763'2 mm; Temperatura, 15'0; Humedad, 60; Direccion del viento, N.O.; Fuerza, viento; Estado del cielo, nuboso con cúmulo estratos del N.

Temperatu mínima, 4'0; Máxima, 15'6; Media, 9'8; Irradiacion solar, 20'3; Idem nocturna, 2'8.

Evaporacion, 7 mm.

NOTICIAS LOCALES

En las listas que hemos publicado de nuevos suscritos á la Tienda Asilo, nosotros no hemos puesto ningun nombre, los hemos dado al público tal y como nos lo han remitido de la junta directiva de dicho establecimiento; pero ya sabiamos nosotros que uno de los que iban en una no cuajaría.

Ha sido declarado cesante el oficial de quinta clase, interventor de la Depositaria Especial de Hacienda de Cartagena, D. Alfredo Gil, habiendo sido nombrado para sustituirle, con el sueldo de 1500 pesetas, D. José Frias Ayala.

En las administraciones de loteria de esta capital, se han vendido todos los décimos correspondientes al sorteo que se ha de verificar hoy.

Por valor de 19000 pesetas, se recibieron ayer libramientos en la Delegacion de Hacienda, para pagar atenciones de Gracia y Justicia.

Por causa de los deshielos y de estar abiertas algunas compuertas de

Pantano viene por el Reguero tal cantidad de agua que facilmente podia ocurrir algun desbordamiento. Ya que sea preciso desalojar de agua el Pantano, debe hacerse poco á poco y de manera que no pueda sufrir perjuicio nuestra huerta.

Ha ingresado en el hospital de Lorca el cadáver de una mujer, encontrado en la carretera de Puerto Lumbreras.

Ya restablecido de su indisposicion asistió ayer al despacho de la alcaldía nuestro amigo D. Ricardo Guirao de la Rocamora.

Segun hemos oido, la audiencia provincial dejó ayer sin efecto el auto de procesamiento recaido contra los concejales del ayuntamiento de Yecla.

La Direccion general del Tesoro público ha acordado la devolucion á D. Adolfo Lopez Villanueva, administrador de loterias de esta ciudad, de 900 pesetas, sobrante de las 2500 ingresadas por dicho señor en la Sucursal de la Caja de Depósitos, en calidad de fianza.

Para hoy están anunciados en la audiencia los juicios de dos causas procedentes de Cartagena y Caravaca, siendo procesado en la primera, por el delito de coacciones, Clemente Fernandez, y en la segunda, por amenazas, Antonio Andreu.

Se ha abierto el pago del segundo trimestre de este año, á los maestros de primera enseñanza de Abarán.

Colgado en una parra que adorna la puerta que habita en Abanilla el juez municipal, en la calle de Bobuta, fué hallado en la mañana del martes un niño recién nacido, que fué recogido por orden del alcalde y entregado á una nodriza, con la que ayer fué conducido á esta capital para su ingreso en la Casa de Expósitos.

El coronel de la Guardia civil que fué víctima del accidente desgraciado en el ferro carril de Alcázar de San Juan, de que dimos cuenta á nuestros lectores, D. Idefonso Ayarra, falleció en Manzanares.

BANCO DE ESPAÑA, MURCIA.—El Consejo de Gobierno ha acordado negociar pagarés del Tesoro, emitidos conforme á la ley de 12 de Mayo de 1888, al vencimiento de 15 de Abril del corriente año, con el descuento á razon de 5 por 100 anual.

Los pagarés son de 5000 pesetas ó múltiplos de esta cantidad.

Se admiten pedidos en esta Sucursal directamente ó por medio de corredor de Comercio, adjudicándose los pagarés por el orden de presentacion de los pedidos, y pagándose al contado con el descuento que corresponda por los dias que falten para el vencimiento.—Murcia 19 de Enero de 1893.

El Secretario, *Joaquín Perez.*

En el distrito de la Catedral, van expedidas actualmente 3337 cédulas personales.

Se ha declarado nula la subasta de copias para la conservacion de la carretera de Fuente la Higuera á Yecla durante el año económico de 1892 93, declarada á favor de D. José Carrilero.

Ya ha comenzado en esta capital, el reparto de cédulas personales á

domicilio, señalando hasta el 15 de Marzo próximo, para preverse de ellas.

En virtud de concurso único, ha sido nombrado en propiedad maestro de la escuela de niños de Ri. con de Seca, con 300 pesetas anuales, D. José Velasco Lopez.

Ayer mañana salió de esta ciudad con direccion á Valencia un coche celular conduciendo 27 penados procedentes de las cárceles de Murcia y Cartagena, para que cumplan sus condenas en distintos presidios. En dicha conduccion iban el tristemente célebre Pedro Tudela, inductado de la pena de muerte, por el robo y asesinato de D.^a Praxedes Cánovas, en Totana, y Mariano Vela (el Manco), que en La Union, una noche, mató á un pobre transeunte é hirió hasta once mas. Ambos van destinados á Ceuta á sufrir la cadena perpetua.

Anteanoche, en el Teatro Romea, se representó por primera vez en esta temporada la zarzuela titulada «Amantes Americanos», escrita expresamente para el Sr. Vega, y con el propósito de que este distinguido actor luzca sus varias habilidades. En esta obra representa el Sr. Vega cuatro tipos diferentes; uno de ellos un *clonnon* que canta en falsete é imita á los perros y los gatos con mucha gracia y propiedad. El Sr. Vega recibió anteanoche en esta obra una verdadera ovacion, viéndose precisado á repetir algunos números de música y la ya citada imitacion.

«La Diva» fué cantada con bastante acierto por la Sra. Fernani.

En «Las Campanadas» se distinguieron, en la interpretacion de sus respectivos papeles, el Sr. Vega y las Sras. Fernani y Roca.

En todas las secciones, especialmente en la segunda y tercera, hubo una numerosa concurrencia.

Con gran satisfaccion ha sido vista por todo el público la disposicion adoptada por el Sr. Gobernador, de que haya guardias en todos los pisos altos, para que pueda evitarse oportunamente cualquier desorden.

Se encuentra enfermo con un fuerte catarro el Coronel de la guardia civil Sr. D. Enrique Herreras, á quien deseamos una pronta mejoría.

Encuétrase bastante mejorado de la enfermedad que le aqueja, nuestro amigo D. José Gonzalez, conocido Procurador, á quien le deseamos una pronta y rápida mejoría.

Los empleados de la Diputacion que se hallan más atrasados en el pago de sus haberes, son los de la oficina de Instruccion pública y los de la Seccion de Cuentas municipales, que todavía no han cobrado la mensualidad de Setiembre.

Ayer no tuvo que intervenir en suceso alguno la fuerza de vigilancia.

Por influencia del Sr. Gonzalez Conde, se ha concedido por el Ministerio de Fomento una selecta biblioteca al «Círculo Católico de Obreros» de esta capital.

El eminente alienista Dr. Ezquerdo, estuvo el miércoles en Orihuela á donde fué expresamente desde la capital de la provincia, con el fin de visitar á su amigo el jefe de los republicanos locales D. Vicente Rodri-

guez y á sus correligionarios políticos.

Sabedor el cuerpo médico de la localidad de la llegada del sabio doctor que constituye una reputacion científica nacional, se apresuró á demostrarle el respeto que en todas partes inspira á la clase, pasando á visitarle una comision compuesta de los señores Garcia (D. Escorial), D. Juan de Dios y D. José Maria), Zeron, Carrío y Lafuente, discípulo que fué este último del eminente profesor á quien visitaban, y á quien ofrecieron las mayores muestras de consideracion mereciendo una acogida afectuosa y distinguida por parte de este.

El último número del importante periódico ilustrado «La Instruccion Ibérica» publica entre sus grabados, una exacta reproduccion del notable cuadro «La loca», de nuestro querido amigo y paisano el distinguido pintor D. Antonio Meseguer.

Dicho periódico publica tambien en su texto un muy expresivo elogio de la citada obra y de su autor.

Felicitemos al Sr. Meseguer por la nueva distincion que ha conseguido con el cuadro que regaló para la rifa del Manicomio.

Ayer fué conducido á la última morada el jóven y conocido estanquero de la calle del Rosario (barrio de la Trinidad) D. Miguel Perez, que ha fallecido víctima de una larga y penosa enfermedad. Reciba su familia nuestro pésame por tan dolorosa desgracia.

Encuétrase gravemente enfermo el laborioso empleado en las oficinas de la Sucursal del Banco de España D. Antonio Leal, cuyo pronto restablecimiento deseamos.

Ayer publicó el «Boletín» la relacion de compradores de bienes desamortizados de esta provincia cuyos plazos vencen en fin de...

Parece que en una de las causas que en breve se verán en la audiencia, pedirá el fiscal la pena de muerte para los tres procesados que figuran en ella.

El «Boletín oficial» del miércoles contiene:

R. O. sobre el pago de las cuotas correspondientes por concesiones de patentes de invencion,

R. O. circular sobre aplicacion del R. D. del 10 del corriente nombrando una comision encargada de mejorar el impuesto de consumos que grava los vinos.

Anuncios de la Administracion de aduanas de esta provincia, sobre su

bastas de géneros procedentes de abandono.

Id. de la Comisaría de Guerra de Cartagena sobre subasta para adquirir leña, agua, cebada y paja con destino á la factoria de subsistencias militares.

Edicto de la alcaldía de Totana sobre formacion del apéndice al amillaramiento de la riqueza pública.

Idem de la de Albudeite, sobre estar espuestas al público las cuentas del año 1891 á 92.

Idem del juzgado de la Catedral llamando á Antonio Ruano Barrul.

Sentencia del juzgado de la Catedral en juicio ejecutivo que se sigue á instancia de la sociedad mercantil de Alicante, Matias Garcia y Compañía.

TEATRO DE ROMEA—Gran funcion para hoy: A las 8, «Lucifer»; á las 9 «A cesarse tocó la misa á gran orquesta»; á las 10, «La iluminada»; y á las 11, «Como está la Sociedad».

LA LIRA.—Confitería de meda. Plaza de S. Bartolomé. *Postre del dia:* Avellanas finas «carameladas», yemas de coco y merengues de café, á 10 céntimos uno.

DICCIONARIO POPULAR UNIVERSAL de la lengua española, de artes, biografías, ciencias, historia, geografía, literatura y mitología, en seis tomos. En la imprenta de este periódico se dará razon. 3 1

AMA DE ORIA—Hay una de 20 años de edad y leche de 6 meses, que desea criar casa de los padres. Darán razon calle del Val de San Antolin, número 29, preguntando por Soledad Solera.

Telegramas.

Madrid 19 á las 10 y 20 n.
El entierro de Martos concurridí-

El coche fúnebre iban ocho coronas.

Detrás un landó llevando muchísimas.

Presidian Pidal, Gamazo, Cánovas, D. Venancio y Armijo.

Iban unos cien coches.

Abria la marcha una seccion de guardia civil á caballo y la cerraba un piquete del mismo cuerpo.

A los pagarés del Tesoro se han suscrito por valor de 24 millones.

Se firmó la combinacion diplomática.

El entierro de Casaldueiro lo ha presidido Pí.

Asistieron muchos federales.



EL NIÑO

GUSTAVO SALVAT MORENO

ha fallecido ayer 19, á las nueve y media de la noche, á los ocho años de edad.

Sus desconsolados padres Don Eladio Salvat Bugeda, Teniente Coronel Ayudante del Excmo. Sr. Capitan General de Valencia, y Doña Carmen Moreno Fajardo, abuela, tios, primos y demás parientes Participan á sus amigos tan sensible pérdida.

Murcia 20 de Enero de 1893.

Casa mortuoria: Vinader, 11.

